

EQUIPEMENT**Une offre pionnière de sport santé s'installe en zone rurale**

Françoise Sigot | A la Une acteurs du sport | Actu expert acteurs du sport | Innovations et Territoires | Régions | Publié le 02/05/2025 | Mis à jour le 05/05/2025

Avec l'appui d'ASM Omnisports, le village auvergnat de Saint-Nectaire (Puy-de-Dôme) va transformer ses anciens thermes en un espace dédié au sport santé.



[1]

[Saint-Nectaire (Puy-de-Dôme) 850 hab.] Des activités thermoludiques au sport santé, il n'y a qu'un pas, que le village de Saint-Nectaire a décidé de franchir. En s'associant à ASM Omnisports, qui regroupe une quinzaine de sections sportives, dont le club de rugby ASM Clermont-Auvergne, la bourgade auvergnate va transformer ses thermes en un espace sport santé. « Nous cherchions à créer un projet liant sport et santé autour de la piscine thermoludique ajoutée à l'établissement thermal en 2002 », relate le maire, Alphonse - Bellonte.

Les planètes se sont alignées l'an dernier avec la rencontre d'ASM Omnisports, qui propose des activités sportives aux licenciés de ses sections tout en étant habilitée « Maison sport santé » depuis 2021. « Nous portons une attention particulière aux zones rurales en réfléchissant à la manière de les accompagner pour qu'elles bénéficient de la même qualité d'offre que les zones urbaines », défend Jean-Paul Chiocchetti, président d'ASM Omnisports. Ensemble, les deux partenaires travaillent à l'installation d'un espace dédié au sport santé au sein des anciens thermes, dont l'activité thérapeutique a cessé depuis vingt ans.

En coconstruction

La ville a obtenu le soutien du fonds friches pour lancer la démolition d'un bâtiment attenant à la piscine thermoludique. Les travaux débutent et la construction d'un nouveau bâtiment suivra.

Il abritera une maison de santé, où médecins et infirmiers de la commune devraient établir domicile. « Des contacts sont en cours avec des kinésithérapeutes. Nous souhaitons aussi rallier à ce projet des diététiciens et d'autres

professionnels de santé », explique le maire. A côté de ces espaces de consultation, des salles seront réservées aux activités sportives. Le projet prévoit également une cuisine, où chacun pourra apprendre à cuisiner en tenant compte des bienfaits pour la santé. « L'objectif est de proposer une offre multimodale en termes d'activités et de publics », résume Julien Finaud, responsable du pôle ASM « vitalité », qui porte l'offre sport santé d'ASM Omnisports en entreprises.

Un terrain adéquat

Si ville et ASM Omnisports voient grand, c'est que le terrain s'y prête. Au cœur du massif du Sancy, le village auvergnat, dont le nom est souvent associé à son fromage, mais aussi à son église, fleuron de l'art roman, est fréquenté chaque année par plus de 300 000 touristes. « L'an dernier, la piscine thermoludique a accueilli 25 000 personnes, dont 65 % de touristes », observe le maire. Saint-Nectaire accueille aussi des entreprises, dont les salariés pourraient bénéficier de cette offre locale de sport santé. Enfin, avec plusieurs hôtels, la commune dispose de capacités d'hébergement suffisantes pour séduire les clubs de sport en quête d'équipements qualitatifs pour leurs stages.

Le maire travaille désormais au bouclage du budget avec l'ambition de faire école. « Nous voulons devenir le - village pionnier dans la ruralité en matière de sport santé. »

Des logements sociaux greffés au projet

La création de l'espace sport santé s'accompagnera de la construction d'une quinzaine de logements sociaux sur une partie du terrain fléchée vers le projet sport santé. « Nous avons beaucoup de demandes de location, mais très peu d'offres, car les propriétaires bailleurs privés se positionnent principalement sur des meublés de tourisme », indique Alphonse Bellonte. Le maire fait ainsi d'une pierre deux coups en mettant le foncier à disposition du bailleur Auvergne Habitat, qui promet des appartements du T2 eu T4 sur un territoire où le logement social est aujourd'hui inexistant.

CHIFFRES CLES

- **Budget.** 6,3 M€ : le fonds friche apporte 1,2 M€, la CC du massif du Sancy 500 000 €, la fondation du Crédit agricole 50 000 €. Des dossiers de subventions sont en cours d'étude auprès de la région Auvergne - Rhône-Alpes et du Feder et la commune portera le solde via un emprunt.
- **Contact.** Stéphanie Vernet, ASM Omnisports, stephanie.vernet@asmomnisports.com

POUR ALLER PLUS LOIN

- Comment consolider le modèle économique des maisons sport santé ?
- À Brest l'émergence d'un réseau sport santé
- « En sport-santé, plus la collectivité est impliquée, plus les acteurs collaborent »